

“Fuimos carne de buitre”

El oficial en retiro sostiene que en el caso de los jóvenes de Soacha, las Farc o el narcotráfico infiltraron al Ejército para desacreditarlo.

REDACCIÓN JUDICIAL

José Joaquín Cortés, ex comandante de la II División del Ejército, fue uno de los tres generales descabezados por el presidente Álvaro Uribe en octubre pasado, tras el escándalo de los falsos positivos. En entrevista con **El Espectador** se despachó contra el ministro Juan Manuel Santos y el general Freddy Padilla de León, dice que lo hicieron quedar como un criminal de la peor laya y que el general Carlos Suárez, encargado de la investigación, era enemigo del general Mario Montoya y el más interesado en que dejara de ser el comandante del Ejército.

¿Por qué lo sacaron a usted?

Porque en este tipo de hechos, sacar a un mayor o a un teniente coronel no da réditos. Se tiene que sacar a un general.

¿Al menos le informaron por qué lo removieron?

El ministro Santos y el general Padilla no le informaron al general Montoya que mandaban una comisión a investigar los falsos positivos. Ni siquiera tuvieron ese respeto con el comandante del Ejército. Montoya no sabía de esa comisión y no le informé por-

que sabía que él no era de los afectados del general Suárez. Donde yo le hubiera dicho que él estaba en mi zona pasando revista, él lo hubiera llamado y le hubiera pegado una vaciada terrible por no haberle avisado, por ir a pasarle revista a unidades del Ejército sin habersele presentado. Fue un irrespeto.

¿Se sintió maltratado por el Ministro y el general Padilla?

Hubo una falta de respaldo a los hombres que están en la guerra.

¿Cree que el Ministro está enterado de las dificultades que se presentan en el terreno?

Si él no está enterado de los problemas de la guerra, está desfasa-

“ Mis soldados se sacrificaron, muchos perdieron la vida, y ahora quedaron como criminales, porque si fue señalado su comandante, pues también lo fueron ellos, que son los hombres que represento”.

General (r) José Joaquín Cortés

do, está en otro lado, está como Davivienda.

¿Cuánto personal tenía en la División?

26 mil hombres. De ellos, aproximadamente 17 mil en combate. Hace poco circuló un correo a nombre de los soldados que decía que estaban muy heridos por lo de los ‘falsos positivos’ y que se negaban a seguir operando si por eso iban a ser tachados de criminales. ¿Usted supo de eso?

A mí me llegaron también esos correos. Mis soldados se sacrificaron, se esforzaron, muchos perdieron la vida o salieron heridos y ahora quedaron todos como criminales. Porque si es señalado su comandante como criminal, como asesino, como responsable de esos asesinatos, pues fueron señalados esos 26 mil hombres, porque el comandante los está representando. Nunca he cuestionado mi salida, porque uno tiene a cargo a mucha gente y por ellos toca dar la cara. Ese era mi trabajo y ahí se dio mi salida. Pero no acepto que me hayan sacado en esa rueda de prensa, en ese espectáculo mediático en el que nos tildaron de asesinos.

Su salida ocurrió en momentos en que la Comisionada de los Derechos Humanos para la ONU vino al país. ¿Pura coincidencia?

Eso fue coyuntural. Ella vino y nos sacaron. Fue una jugada política a seis bandas y les dio resultado: calmó a la opinión pública, se quedó bien con la Comisionada de la ONU y sacaron al general Mario Montoya.



El general (r) José Joaquín Cortés salió del Ejército hace cinco meses. /Diana Sánchez